



Dezernat III / Amt 61
25.07.2024

26. Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Mobilität am 03.09.2024

Mitteilung der Verwaltung

Schulkooperation Gesamtschule Haan - FALS / Beförderung

Seitens der Gesamtschulen wurde der Wunsch nach einer Verbesserung des Schülertransports im Rahmen der Schulkooperation zwischen der Friedrich-Albert-Lange-Schule Solingen (FALS) und der Städtischen Gesamtschule Haan geäußert.

Ergebnis der Bedarfsabfrage für die Schulkooperation

Die Zahlen und Zeiten für das Schuljahr 2024/25 stellen sich nach Auskunft der Schulleiter wie folgt dar:

In der Jahrgangsstufe EF fahren keine Schüler_innen von Haan nach Solingen (ein Lehrer der FALS gibt den Kurs in Haan mit 18 Schüler und Schülerinnen).

Es fahren 18 Schüler und Schülerinnen von Solingen nach Haan (Mittwoch, 1. Stunde Beginn 8 h und Freitag, 5. Stunde Beginn 14.10 h).

In der Q1 fahren 6 Schüler und Schülerinnen von Haan nach Solingen (Freitag, 1. Stunde Beginn 8 h und Montag, 5. Stunde Beginn 14.10 h).

Für das Schuljahr 25/26 wird mit den 3 Jahrgangsstufen EF, Q1 und Q2 geplant.

EF: jeweils 18 Schüler und Schülerinnen aus Haan und Solingen --> 36 Schüler und Schülerinnen.

Q1: jeweils 18 Schüler und Schülerinnen aus Haan und Solingen --> 36 Schüler und Schülerinnen.

Q2: 6 Schüler und Schülerinnen aus Haan

Insgesamt sind dies 78 Schüler und Schülerinnen.

Für die nachfolgenden Schuljahre werden jeweils ca. 80 Schüler und Schülerinnen erwartet.

Bestehendes Bedienungsangebot

Das Bedienungsangebot im Linienverkehr zu den vorgenannten Zeiten stellt sich wie folgt dar:

- Mittwoch, 1. Stunde Beginn 8 h
Bus 692 von Wald Kirche, Solingen 07:27 Uhr nach Markt, Haan Ankunft 07:37 Uhr (86m)
- Freitag, 5. Stunde Beginn 14.10h



Bus 692 von Wald Kirche, Solingen 13:27 Uhr nach Markt, Haan Ankunft
13:37 (86m)

- Freitag, 1. Stunde Beginn 8 h
Bus 692 von Haan Markt ab 07:39 Uhr bis Solingen Wald Kirche an 07:49 Uhr
(102m)
- Montag, 5. Stunde Beginn 14.10 h
Bus 692 von Haan Markt ab 13:39 Uhr bis Solingen Wald Kirche an 13:49 Uhr
(102m)

Ergebnis der Prüfung und Bewertung durch Stadtwerke Solingen

Die Stadtwerke Solingen (Verkehrsbetrieb) bedienen die Linie 692. Sie haben das Anliegen Verbesserung des Schülertransports im Rahmen der Schulkooperation untersucht und bewertet.

Eine Änderung der Bustaktung wird seitens der Stadtwerke Solingen nicht als erforderlich angesehen. Zudem hätte eine Taktänderung der Linie 692 eine Taktänderung diverser anderer Linien zur Folge. Dies sei aufgrund der Abhängigkeiten und Verschneidungen innerhalb des Liniennetzes nicht umsetzbar.

Aufgrund der geringen Schülerzahlen könne leider auch dem Wunsch nach einem gesonderten Bus für den Schülerverkehr nicht nachgekommen werden. In diesem Fall wäre eine Leistungsanpassung in ihrem Betriebsablauf-/ angebot notwendig, wozu eine Zustimmung des Aufgabenträgers fehle und aufgrund der aktuellen Diskussionen zum ÖPNV in Solingen auch nicht absehbar wäre.